



7 DE ABRIL DE 2022

## **OCCIDENTE ANUNCIA UN NUEVO PAQUETE DE SANCIONES CONTRA RUSIA**



Fuente: Deutsche Welle

06/04/2022 – El Gobierno de Estados Unidos, en coordinación con los países del G7 y la Unión Europea (UE), anunció un nuevo paquete de sanciones contra Rusia en represalia por la invasión a Ucrania. Estas medidas incluyen la prohibición de invertir en el país euroasiático, sanciones financieras contra los bancos rusos Sberbank y Alfa Bank, y varias empresas estatales, así como contra funcionarios y sus familiares. Por otro lado, Washington informó que donará otros 100 millones de dólares en ayuda militar a Ucrania, lo que eleva a más de 1700 millones de dólares la asistencia estadounidense al país desde que comenzó la invasión rusa.

Finalmente, la secretaria del Tesoro estadounidense, Janet Yellen, declaró que su país no participará en las reuniones del G20 en las que esté presente Rusia y que ya se comunicó esta postura a los otros ministros de Economía del grupo. Anteriormente, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que se debería expulsar a Rusia del G20, pero es necesario que todos los miembros acuerden este movimiento para formalizar la decisión.

Europa Press <https://bit.ly/3x9U5zQ> ; <https://bit.ly/3r9GODn> Deutsche Welle <https://bit.ly/3KbqDNk>

## POLÍTICA EXTERIOR

### EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR PARTICIPARÁ EN LA INICIATIVA “STAND UP FOR UKRAINE” Y SE PRONUNCIA SOBRE EL DESEMPEÑO DE LA ONU RESPECTO A LA INVASIÓN DE UCRANIA

06/04/2022 - El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer que el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, le invitó a sumarse al evento “Stand Up for Ukraine”, que se realizará virtualmente el 9 de abril. La iniciativa, impulsada por el mandatario canadiense y la presidenta de la Comisión Europea (CE), Úrsula Von Der Leyen, tiene como propósito enviar ayuda humanitaria a Ucrania ante la invasión de Rusia. El presidente López Obrador anunció que, debido a compromisos previos, participará por medio de un video grabado en el que condenará la invasión. Además, el presidente criticó a la ONU por su actuación ante el conflicto, “[...] En esa guerra falló la política, no debió permitirse la guerra, se debió agotar la vía del diálogo, no se hizo un buen trabajo, pero nunca es tarde [...]”. Finalmente, el mandatario descartó que su gobierno tenga presiones de Estados Unidos y Canadá para condenar la invasión rusa.

Presidencia <https://bit.ly/3Km41tw> El Universal <https://bit.ly/3r75lnh> El Financiero <https://bit.ly/3v2gtlu> Forbes <https://bit.ly/3DMMhol>

## AMÉRICA DEL NORTE

### EE. UU. APRUEBA LA VENTA DE UN NUEVO PAQUETE DE ARMAS A TAIWÁN

06/04/2022 - La Agencia de Cooperación de Seguridad de Defensa (DSCA, por sus siglas en inglés) informó que Estados Unidos aprobó la venta de un paquete de armas a Taiwán por un valor de 95 millones de dólares, con el objetivo de sustentar el sistema de defensa de la isla. La DSCA señaló que este hecho “le permitirá a Taiwán utilizar su capacidad para contrarrestar amenazas y reforzar su defensa” y, como resultado, podrá mejorar la seguridad de Taipéi y mantener la “estabilidad política y el equilibrio militar en la región”. En respuesta, el Gobierno chino manifestó su inconformidad bajo el argumento de que “la venta de armas de Estados Unidos a Taiwán es una seria violación del principio de una sola China [...]”. Y que además, merma gravemente la soberanía, la seguridad y los intereses de desarrollo de China, daña las relaciones bilaterales entre los dos países y perjudica la paz y estabilidad en el estrecho de Taiwán”.

Europa Press <https://bit.ly/35Kcmlu>

### OKLAHOMA APRUEBA UN PROYECTO DE LEY QUE PROHÍBE EL ABORTO

06/04/2022 - El estado de Oklahoma aprobó, con 70 votos a favor y 14 en contra, un proyecto de ley que prohíbe casi de forma total el aborto, sin excepciones en caso de violación o incesto. Ahora, las personas que realicen este procedimiento se enfrentarán a multas y hasta a diez años de prisión. La aprobación de esta ley se produjo después de que Oklahoma se convirtió en un destino para las mujeres residentes en Texas, cuyo Tribunal Supremo ratificó la ley aprobada en septiembre de 2021 que prohíbe el derecho al aborto incluso en situaciones de violación o de incesto.

Europa Press <https://bit.ly/3DJ6JqJ>

## LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS EN CUBA VOLVERÁ A EMITIR VISAS

06/04/2022 - La Embajada de Estados Unidos en Cuba comunicó que reanudará a partir de mayo las emisiones de visados para migrantes. La información precisa que priorizará “a los solicitantes de la categoría IR-5 [padre o madre de ciudadano estadounidense]” y que estas personas tendrán su entrevista programada en la Embajada de la Habana “después del 1 de abril de 2022, y no en la Embajada en Georgetown (Guyana)”. La reactivación ocurre en medio de un aumento en el número de migrantes cubanos que intentan llegar a Estados Unidos.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3DKxhrD>

## AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

### EL 4 DE SEPTIEMBRE SE CELEBRARÁ EL REFERÉNDUM SOBRE LA NUEVA CONSTITUCIÓN DE CHILE

06/04/2022 - La Secretaría General de la Presidencia de Chile ha confirmado que la consulta del nuevo proyecto de Constitución se celebrará el 4 de septiembre. La votación será obligatoria, tal como estipula la actual Constitución, y en ella los ciudadanos decidirán si apoyan el texto que salga de la Convención. Los constituyentes tienen hasta principios de julio para entregar el borrador y, posteriormente, el presidente, Gabriel Boric, oficializará por decreto la fecha del plebiscito, a celebrar pasados 60 días, en el primer domingo que corresponda. Sin embargo, el gobierno chileno observa con “preocupación” la aparente pérdida de apoyo a la Convención Constitucional.

Notimérica <https://bit.ly/3JeeRAz>

### SE APRUEBAN REFORMAS PENALES EN EL SALVADOR

06/04/2022 - El Congreso de El Salvador aprobó con 63 votos a favor y nueve en contra una reforma al Código Penal para castigar con entre 10 y 15 años de prisión a quienes elaboren grafitis alusivos a las maras o pandillas. Además, se establecieron sanciones similares contra los que usen las tecnologías de comunicación e información, incluidos medios radiofónicos, televisivos, escritos o digitales, que reproduzcan o transmitan mensajes o comunicados de las pandillas. Por otro lado, el Congreso aprobó una ley para que el Estado pueda utilizar los bienes, dinero, armas de fuego, valores y otros activos que hayan sido incautados a los grupos criminales y que se encuentren bajo custodia del Ministerio Público, la policía y los tribunales de justicia con el fin de utilizarlos para combatir el crimen organizado.

AP News <https://bit.ly/3r9AGeu> Swissinfo <https://bit.ly/3DOb4sx>

## EUROPA

### LA UE APRUEBA ADELANTAR FONDOS REGIONALES PARA LA ACOGIDA DE REFUGIADOS UCRANIANOS

06/04/2022 - Los Estados miembros de la Unión Europea (UE) aprobaron adelantar 3.5 millones de euros para la acogida de refugiados ucranianos. Se aprobó usar estos fondos reservados para la recuperación pospandemia para responder a la nueva urgencia surgida tras la guerra en Ucrania, donde los países con mayor número de refugiados y de tránsito y acogida de los migrantes ucranianos recibirán un porcentaje mayor. En concreto, la

iniciativa aprobada permite aumentar los instrumentos financieros del 11% al 15% para todos los Estados miembros y llegar hasta el 45% en el caso de los países en primera línea: Hungría, Polonia, Rumanía y Eslovaquia, además de Bulgaria, Austria, República Checa, Estonia y Lituania.

Europa Press <https://bit.ly/372Yjyh>

### **HUNGRÍA SE OFRECE A ACOGER CONVERSACIONES DE PAZ ENTRE RUSIA Y UCRANIA**

06/04/2022 – El primer ministro húngaro, Viktor Orbán, declaró durante una comparecencia ante prensa que invitó a Budapest al presidente ruso, Vladímir Putin, para mantener conversaciones con los líderes ucraniano, francés y alemán. El dirigente húngaro aseguró que la respuesta del presidente ruso a la idea “fue positiva, pero con condiciones”. Orbán, quien condenó la invasión rusa a Ucrania, pero ha mantenido una postura cercana al Kremlin, dijo que Putin le había llamado para felicitarlo por su victoria electoral. Por último, sobre la matanza de Bucha, Orbán se limitó a afirmar que “hay que examinar todas las atrocidades, pues vivimos en una era de manipulación masiva”. Hungría, a diferencia de los otros países de la Unión Europea, está dispuesta a pagar el petróleo ruso con rublos.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3jaq8q0>

### **BRUSELAS CREA UNA RESERVA ESTRATÉGICA PARA AMENAZAS NUCLEARES**

06/04/2022 – La Comisión Europea anunció un presupuesto de 540.5 millones de euros para responder a los riesgos sanitarios, químicos, biológicos y nucleares. Las provisiones incluyen vacunas, equipo médico y material esencial para hacer frente a accidentes en plantas nucleares, emergencias químicas o ataques terroristas. Ante esto, el comisario de Gestión de Crisis de la Unión Europea (UE), Janez Lenarcic, explicó que la finalidad de las reservas es prepararse para posibles desafíos. Por su parte, la comisaria de Seguridad Alimentaria de la UE, Stella Kyriakides, apuntó que la seguridad sanitaria requiere preparación y estar listo para este tipo de amenazas es un “elemento esencial” para la seguridad de los ciudadanos y la UE.

Europa Press <https://bit.ly/3Ku55LS>

## **ÁFRICA. ASIA Y MEDIO ORIENTE**

### **IRÁN ASEGURA HABER ENTREGADO AL OIEA LOS DOCUMENTOS REQUERIDOS**

06/04/2022 – El gobierno iraní aseguró haber entregado al Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) los documentos requeridos por el organismo sobre su programa nuclear. Por su parte, el jefe de la Organización de la Energía Atómica de Irán, Mohammad Eslami, informó que una delegación de la OIEA realizará una visita a Teherán para analizar la situación en torno a varios sitios no declarados en los que aparecieron pruebas de actividades nucleares. Asimismo, acusó al gobierno de Israel de producir “documentos falsos” y de llevar a cabo operaciones de sabotaje contras las instalaciones nucleares iraníes.

Europa Press <https://bit.ly/3LMikEm> Reuters <https://reut.rs/3r6Go0m> AP News <https://bit.ly/3r6HI3k>

### **EL GOBIERNO ISRAELÍ PIERDE LA MAYORÍA POR UNA DIPUTADA QUE RETIRA SU APOYO**

06/04/2022 – El gobierno de coalición de Israel perdió la mayoría con la que contaba en el Parlamento, tras la dimisión de la diputada Idit Silmande, quien ha dejado la coalición Yamina para sumarse al partido opositor Likud del ex primer ministro Benjamin Netanyahu. La coalición, que contaba con 61 diputados de un total de 120, se ha

quedado sin mayoría, lo que supone un duro golpe para el actual Gobierno del primer ministro, Naftali Bennett. En tanto, Bennett mantuvo una serie de reuniones de emergencia con la ministra del Interior, Ayelet Shaked, y el diputado Nir Orbach.

Europa Press <https://bit.ly/37k9W3J>

### EL EJÉRCITO DE MALI RECHAZA LAS ACUSACIONES DE UNA MATANZA

06/04/2022 - Mediante un comunicado, el Ejército de Mali tildó de “infundadas” las acusaciones sobre la matanza de cerca de 300 personas en el marco de sus operaciones antiterroristas en la localidad de Moura y subrayó que el objetivo es “dañar la imagen de las fuerzas armadas. El Estado Mayor del Ejército maliense ha dicho que los derechos humanos “siguen siendo una prioridad, para lo que se llevan a cabo enormes esfuerzos de sensibilización y formación” entre sus filas. El comunicado se publicó después de que la organización Human Rights Watch (HRW) denunció que el Ejército maliense y presuntos mercenarios rusos -que múltiples fuentes identifican como miembros del Grupo Wagner- habrían ejecutado a finales de marzo a cerca de 300 personas, incluidos algunos supuestos yihadistas, en la localidad de Moura.

Europa Press <https://bit.ly/3uZR07p>

### TURQUÍA DESACTIVA TERCERA MINA FLOTANTE EN LAS COSTAS DEL MAR NEGRO

06/04/2022 - Las autoridades turcas localizaron una mina marina en aguas del mar Negro, la tercera desde que se emitió una alerta en marzo, por la posible llegada de estos artefactos a causa de la guerra en Ucrania. El Ministerio de Defensa turco informó que “La zona fue asegurada y los equipos submarinistas realizaron una intervención con la mina”. Anteriormente, Rusia advirtió de que centenares de minas utilizadas para proteger los puertos ucranianos contra ataques quedaron a la deriva en el mar Negro, tras desprenderse de sus anclajes, aunque Ucrania desmintió esta afirmación. Por ahora, las autoridades turcas no han avanzado datos sobre el posible origen de los artefactos, ni si se hallan activos, aunque pidieron a barcos pesqueros y buques extremar las precauciones.

Swissinfo <https://bit.ly/3r9K7KN>

## ORGANISMOS INTERNACIONALES

### LA ONU DEBATIRÁ ESTE JUEVES LA EXPULSIÓN DE RUSIA DEL CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS

06/04/2022 - La Asamblea General de las Naciones Unidas debatirá la posible expulsión de Rusia del Consejo de Derechos Humanos, posterior a que diversos países consideraron inaceptable que Moscú siga formando parte de dicho organismo. La Asamblea General, que ya ha condenado en dos ocasiones la invasión rusa, contempla en sus estatutos expulsar a un Estado miembro del Consejo de Derechos Humanos si este comete abusos “graves y sistemáticos”. Cabe añadir que el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas ya aprobó la creación de una comisión independiente para investigar los presuntos abusos cometidos en Ucrania desde que Rusia lanzó su ofensiva militar el 24 de marzo.

Europa Press <https://bit.ly/3r83Jih>

## AI Y HRW DENUNCIAN “LIMPIEZA ÉTNICA” EN EL NORTE DE ETIOPÍA

06/04/2022 – Las organizaciones Amnistía Internacional (AI) y Human Rights Watch (HRW) denunciaron que las Fuerzas de seguridad de la región de Amhara y autoridades de Tigray Occidental han cometido crímenes de guerra contra civiles en Etiopía. Ambas organizaciones internacionales afirmaron que las fuerzas de seguridad de la región de Amhara están ejecutando una “campaña de limpieza étnica”. A su vez, aseguran que las autoridades de la zona occidental de Tigray han cometido “masacres y otros crímenes de guerra” contra los civiles. Según una investigación elaborada por AI y HRW, estos crímenes ocurrieron con el consentimiento, e incluso con la posible colaboración, de las fuerzas de seguridad federales. Por su parte, el Gobierno etíope criticó que el informe está “basado en buena medida en supuestos testimonios de ciertos grupos”, algo que considera como un “ataque injusto” contra el Ejército federal y sus aliados.

Deutsche Welle <https://bit.ly/3DMSaJ> Swissinfo <https://bit.ly/3uZUn9B>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**  
Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**  
Rosa Eugenia Sandoval Bustos

**Investigación y elaboración**  
Darah Michelle Palafox Guerrero  
Diana Alicia Garfias Soriano  
Oscar Donald López Quiñones (Prácticas Profesionales)  
Juan José Padilla Valverde (Prácticas Profesionales)  
Diego Ángel Cisneros Ortiz (Servicio Social)  
Daniela López Blanchet (Prácticas Profesionales)

**Abril de 2022**

 **CGBSenado**

<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>